



Medienmitteilung, 10. April 2023

## **Luga-Gründer Alfred N. Becker verstorben**

**In Trauer gibt die Messe Luzern den Tod von Alfred N. Becker bekannt. Der Luga-Gründer und Ehrenpräsident der Messe Luzern AG ist am 5. April 2023, im Alter von 84 Jahren, im Tertianum Luzern unerwartet schnell seiner schweren Krankheit erlegen. Der Visionär, Stratege und Macher Alfred N. Becker hinterlässt bei seiner Familie und der Messe Luzern eine grosse Lücke.**

Als ehemaliger Journalist, PR-Berater und Mitglied der Kommission für Wirtschaftsförderung gründete Alfred N. Becker im Jahr 1978 die Luzerner Messe- und Ausstellungs-Genossenschaft Lumag. Gemeinsam mit 200 Ausstellern organisierte Alfred N. Becker zwei Jahre später die erste Luga. Aus der damaligen Landwirtschafts- und Gewerbeausstellung entwickelte sich die Luga in den folgenden Jahren zu dem Marktplatz und Treffpunkt der Zentralschweiz. Noch heute, 43 Jahre später, ist das Lebenswerk von Alfred N. Becker in seiner Urform stark in der Zentralschweiz verankert.

«Als Visionär, Unternehmer und Macher hat er nicht nur den Messeplatz Luzern, sondern viele weitere Vorhaben in und um Luzern stets voller Tatendrang entscheidend vorangetrieben», sagt Urs Hunkeler, Verwaltungsratspräsident der Messe Luzern AG. So wurde Alfred N. Becker im Jahr 2002, als Anerkennung seiner Verdienste, die Ehrennadel der Stadt Luzern verliehen.

### **Vision erfüllt**

Der grösste Meilenstein seines Schaffens durfte Alfred N. Becker im Jahr 2013 feiern. Die Eröffnung der zwei neuen Messehallen war ein Quantensprung für die Messe Luzern AG und liess sie neue Geschäftsfelder erschliessen. «Alfred N. Becker hatte eine grosse Vision sowie viel Mut und Pioniergeist bewiesen. Dank ihm ist in Luzern ein Messeplatz entstanden, den es zuvor nicht gegeben hat», erklärt Markus Lauber, Vorsitzender der Geschäftsleitung der Messe Luzern AG. Entsprechend wurde Alfred N. Becker noch im selben Jahr zum Ehrenpräsidenten der Messe Luzern AG gewählt. Heute treffen auf dem Messeplatz Luzern an über 90 Veranstaltungen rund 340'000 Menschen zusammen (Quelle: Geschäftsbericht 2021/2022).

### **Er hinterlässt eine Lücke**

Auch wenn sich Alfred N. Becker ein Jahr nach der Eröffnung des neuen Messeplatzes und mit 75 Jahren aus dem Geschäft zurückzog, war er weiterhin stark mit der Messe Luzern und insbesondere mit der Luga verbunden. So war er häufig auf der Geschäftsstelle der Messe Luzern anzutreffen, um sich über die aktuellen Projekte auf dem Laufenden zu halten. «Wir werden seine Besuche bei uns und die damit verbundenen Gespräche vermissen. Sie haben uns immer wieder gezeigt, wie viel ihm die Messe Luzern und auch wir ihm bedeuteten», sagt Markus Lauber.

### **Nachruf für Alfred N. Becker**

Nach einem erfüllten Leben ist Alfred N. Becker am 5. April 2023 in seinem 85. Lebensjahr unerwartet schnell seiner schweren Krankheit erlegen. Becker war Visionär, Stratege und Macher in einer Person. Mit der Organisation der ersten Luga im Jahre 1980 hat er den Grundstein zur Entwicklung des Messeplatzes Luzern gelegt.

[zum Nachruf](#)

### **Zusätzliche Auskünfte erteilen Ihnen:**

Urs Hunkeler, Verwaltungsratspräsident der Messe Luzern AG, 079 668 31 33

### **Bild im Downloadcenter**

Porträt von Alfred N. Becker

[→ hier downloaden](#)